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Secondo una pubblicazione dell’Ufficio federale di 
statistica (UST), una persona su cinque termina 
prematuramente il proprio contratto di apprendista-
to. I mestieri artigianali tendono addirittura ad avere 
tassi di abbandono superiori alla media. Oltre alla 
ragione principale che gli apprendisti non soddisfa-
no i requisiti per le Soft Skills (motivazione, affidabili-
tà, capacità di lavorare in gruppo), è stata menziona-
ta anche la mancanza di un supporto garantito per 
gli apprendisti.

CESSAZIONE DEL CONTRATTO DI APPRENDISTATO

Il 22 % dei giovani che hanno iniziato un apprendistato per la prima volta 
nell’estate 2017 ha interrotto prematuramente il contratto di apprendistato. 
L’80 % di loro è rientrato nell’istruzione e formazione professionale. Questo 
è il risultato di una pubblicazione dell’UST. Essa mostra che gli apprendisti 
con un diploma di apprendistato (CFP) abbandonano più spesso (24 %) e, 
soprattutto, riescono a rientrare nella formazione professionale meno 
spesso (61 %) rispetto agli apprendisti con un diploma di apprendistato 
(AFC) (abbandono: 22 %, rientro: 83 %). 

Quali sono le ragioni? Il 54 % delle aziende interessate ha dichiarato 
che la ragione più comune è che gli apprendisti non soddisfano i requisiti 
per le Soft Skills (motivazione, affidabilità o capacità di lavorare in gruppo). 
Il secondo motivo più importante è che gli studenti non soddisfano i 
requisiti scolastici (47 %). Alle aziende è stato anche chiesto, quale sarà 
l’andamento del numero di posti di apprendistato offerti: secondo la 
valutazione delle aziende intervistate, questo tenderà a diminuire 
nell’estate del 2023 rispetto al 2022. La ragione principale adottata dalle 
aziende per un’offerta ridotta o costante di posti di apprendistato è che 
non assumono apprendisti ogni anno. Tuttavia, anche il pericolo di non 
poter garantire la supervisione con un maggior numero di apprendisti è 
stato un motivo frequentemente citato.

RAFFORZARE L’ISTRUZIONE E LA FORMAZIONE 

PROFESSIONALE

Con i giovani professionisti della Generazione Z, le esigenze dei formatori 
professionali si fanno sempre più pressanti, per cui una solida formazione è 
assolutamente necessaria. Con il corso di formazione professionale 
specifico per il settore presso la Scuola professionale Richemont, i 
partecipanti imparano a conoscere i documenti interni del settore, creano 
un piano di formazione e possono applicare l’uso pratico della propria 
documentazione di apprendimento «Learndoc» o nel commercio al 

dettaglio «Konvink». La giornata aggiuntiva «Discovering Learning®» con 
Cristian Moro fornisce ai futuri formatori professionali uno strumento 
adeguato per un lavoro impegnativo e molti emozionanti Effetti-Aha.

OFFERTA DELLA SCUOLA PROFESSIONALE RICHEMONT

Su richiesta, la Scuola professionale Richemont, in collaborazione con la 
Società Mastri Panettieri Pasticcieri Confettieri del Canton Ticino (SMPPC), 
offre una formazione complementare ai formatori professionali, ad 
esempio sul tema Vendita 2022+ o Learndoc. Queste offerte sono 
sostenute finanziariamente dalla Commissione paritetica Panettieri-
Confettieri svizzeri (cppc).  n

www.richemont.swissRAFFORZARE 
LA FORMAZIONE
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NOTIZIE IN BREVE

ATTUALITÀ

VOTAZIONE SULLA LEGGE PER LA PROTEZIONE DEL CLIMA. Il 18 giugno il 
popolo svizzero voterà la Legge sulla protezione del clima (Legge federale sugli obiettivi 
di protezione del clima, l’innovazione e il rafforzamento della sicurezza energetica), una 
controproposta indiretta all’Iniziativa sui ghiacciai. Nel suo ultimo incontro, il Comitato 
centrale ha deciso di astenersi dal voto. PCS /sf

COMITATO CENTRALE IN BREVE – DISCUSSIONI INTENSTE. L’ordine del giorno era 
lungo, le discussioni sui singoli punti intense, tanto che non è stato possibile trattare tutti 
gli argomenti nell’ultima riunione del Comitato centrale (CC) dell’Associazione svizzera 
mastri panettieri-confettieri (PCS) a Schönbühl (BE). Nella prossima riunione, il 12 giugno, 
un giorno prima del Congresso, è stato quindi concesso più tempo di quanto previsto in 
precedenza. Le informazioni in breve sul CC si possono trovare online in tedesco e francese 
su swissbaker.ch. PCS /sf

CAMBIO NELLA PRESIDENZA DELL’UNIONE SVIZZERA DEI FABBRICANTI DI 

LIEVITO. Il nuovo Presidente dell’Unione svizzera dei fabbricanti di lievito (USFL) è Daniel 
Daepp, Amministratore delegato di Klipfel Hefe AG. In occasione dell’assemblea dell’USFL 
del 1° dicembre 2022, è stato deciso che la presidenza dell’USFL sarà ora esercitata 
alternativamente dalle due aziende associate Hefe Schweiz AG di Stettfurt e Klipfel Hefe 
AG di Rheinfelden. Dal 1° gennaio 2025, la presidenza sarà assunta dall’amministratore 
delegato di Hefe Schweiz AG. La gestione dell’USFL rimarrà in mani collaudate e sarà 
affidata a Nicole Emmenegger. com /sf

IP-SUISSE: PREZZI DI MERCATO PIÙ ALTI E RAGGIUNTO IL PREZZO OBBIETTIVO. 

L’instabilità geopolitica e le conseguenti perturbazioni del mercato hanno caratterizzato la 
stagione cerealicola 2022. I prezzi di liquidazione finali di IP-Suisse per i cereali panificabili 
e i semi oleosi sono più alti rispetto all’anno precedente. I prezzi pagati si situano in larga 
misura al livello dei prezzi d’obiettivo autunnali concordati nel settore. com /sf

INFORMAZIONI UTILI SULLA VENDITA 

2022+. I corsi interaziendali del commercio al 
dettaglio sono partiti bene. La maggior parte 
dei partecipanti è preparata e si trova bene 
anche con gli strumenti digitali. Una compo-
nente importante è il controllo del lavoro di 
preparazione da parte dei formatori professio-
nali. Questo dimostra al tirocinante che 
l’azienda è interessata al suo lavoro di 
preparazione e può anche apprezzarlo di 

conseguenza. Al più tardi a fine maggio saranno pubblicate le prossime giornate di 
formazione per il 2° anno di apprendistato e i formatori professionali sono pregati di 
iscrivere tempestivamente i loro apprendisti. Nella fotografia Patrizia Roder (s) con le 
apprendiste del Canton Ticino Diana Borges (Al Porto) e Sukanya Prachumchai (Ricigliano), 
presso la Scuola professionale Richemont a Lucerna.  Markus Zimmerli /sf

APPROFONDIMENTO

AMAREZZA E FIDUCIA

Il 13 giugno si terrà uno dei momenti annuali più 
importanti del nostro settore: il Congresso dei 
panettieri-confettieri svizzeri. Delegati provenienti da 
tutto il Paese si recheranno nella capitale per prendere 
decisioni importanti. Quest’anno l’attenzione è rivolta 
alle elezioni.

13 membri del Comitato centrale (CC) si candidano per 
essere rieletti per un mandato di due anni. Gregor Menzi 
(regione della Svizzera orientale) e Konrad Pfister 
(rappresentante IG Grosse) sono stati proposti per 
l’elezione come nuovi membri del Comitato centrale. 
Ciò significa che la lista elettorale è completa, il che mi 
rende molto felice. Sono convinto che con il nuovo 
mandato continueremo il nostro eccellente lavoro di 
squadra, le discussioni a volte controverse ma sempre 
costruttive, anche nella nuova composizione. Perché non 
resteremo a corto di argomenti, alcuni dei quali sono già 
piuttosto rilevanti.

Rimane però una goccia di amarezza: non siamo riusciti a 
trovare un’altra rappresentante femminile per il CC oltre 
a Lisa Frunz, nonostante i grandi sforzi di alcuni membri 
del CC, del Direttore della PCS Urs Wellauer e dei miei.

La causa? Da un lato, c’è il fatto che famiglia, lavoro e 
attività associative sono spesso difficili da conciliare. Ma 
c’è un’altra ragione: le donne sono ancora fortemente 
sottorappresentate nei Comitati cantonali. Negli ultimi 
giorni due presidenze sono state occupate da donne: nel 
Cantone di Lucerna, Yvonne Prudente-Bebié ed Esther 
Wehren sono la nuova coppia femminile al timone, e nel 
Cantone di Neuchâtel, Natalie Suter è stata eletta 
Presidente e Valérie Henchoz Vicepresidente. Questo mi 
rende fiducioso. Al massimo tra due anni, potremo 
accogliere una o forse anche due donne in più come 
colleghe. Conto su voi donne!

 Il vostro Presidente 
 Silvan Hotz
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Articolo completo sulla vendita 2022+  
e altre notizie d’attualità online: 

swissbaker.ch/ panissimo > Ticino


